
Landrat Kühn begrüßte nochmals Herrn KTAbg. Ludwig Neuber und Herrn Ronald Neuber, die 
gemeinsam den Verein “German-Lao Friendship Society - GLFS e.V.” und seine Arbeit in Laos 
vorstellten. 
 
Herr KTAbg. Ludwig Neuber wies darauf hin, dass er am 07.04.2009 einen weiteren Vortrag 
über Laos „Das vergessene Laos – Aufbruch am Mekong“ in Aegidienberg halte, zu dem 
Interessierte herzlich eingeladen seien. Weiterhin machte er die Mitglieder des Arbeitskreises 
auf zwei Filme aufmerksam, die bereits über die Arbeit von GLFS e.V. gedreht worden seien. 
Sie wären vor kurzem im WDR und MDR sowie auf Kabel 1 gezeigt worden. Für die 
ordentlichen Mitglieder werde er diese Filme auf eine DVD kopieren. 
 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Für die ordentlichen Mitglieder ist eine DVD mit den Filmen der Niederschrift beigefügt. Herr 
KTAbg. Ludwig Neuber hat weiterhin Radiobeiträge über Laos auf eine CD kopiert. Diese CD ist 
für die ordentlichen Mitglieder ebenfalls der Niederschrift beigefügt. Sollte eines der 
stellvertretenden Mitglieder ebenfalls Interesse an den Filmen und/oder den Radiobeiträgen 
haben, so können Kopien über Frau Dick angefordert werden. 
 
 
Herr KTAbg. Ludwig Neuber bat zu prüfen, ob der Rhein-Sieg-Kreis in Laos – ähnlich wie in 
Kambodscha – auch eine „Hilfsprojekt“ starten könnte. Landrat Kühn sei bereits Präsident des 
Beirats der “German-Lao Friendship Society - GLFS e.V.”, was für den Verein eine große Ehre 
bedeute.  
Laos benötige vor allem in zwei Bereichen dringend Unterstützung, das sei zum einen im 
Bereich der Planung, zum anderen des berufsbildenden Schulwesens. 
 
Im Anschluss an Ihren Vortrag verteilte Herr Ronald Neuber einige Informationen über die 
„German-Lao Friendship Society - GLFS e.V.” an die Mitglieder des Arbeitskreises. Danach 
standen beide dem Arbeitskreis für Fragen zur Verfügung. 
 
Die verteilten Unterlagen sind als Anhang 5 und 6 der Niederschrift beigefügt. Die von den 
laotischen Partnern gefertigte Powerpointpräsentation ist als Anhang 7 der Niederschrift 
beigefügt. 
 
Landrat Kühn und der Arbeitskreis dankten für den ausführlichen Bericht und das großartige 
Engagement des Vereins. Landrat Kühn schlug vor, dass der Arbeitskreis „Europa“ in seinen 
nächsten Sitzungen beraten könne, wie eine Hilfe seitens des Rhein-Sieg-Kreises für Laos 
aussehen könnte. 
Die verteilten Unterlagen gäben einen guten Überblick, welche Projekte in Laos aktuell 
verwirklicht würden und welche Vorhaben für die Zukunft geplant seien. Anhand dieser „Liste“ 
könne der Rhein-Sieg-Kreis ablesen, welche Leistungen konkret gebraucht würden und über 
Hilfsmöglichkeiten nachdenken. 
 
KTAbg. Hartmann dankte den Herren Neuber für die beeindruckenden Ausführungen und schlug 
vor das Thema „Unterstützung von Laos“ im nächsten Ältestenrat zu besprechen. Vielleicht sei 
es möglich die frei gewordenen Kompetenzen der Mitarbeiter zu nutzen, die das Kambodscha-
Projekt betreut hätten. 
Er schlug weiterhin vor zur Durchführung eines Projektes in Laos und/oder Kambodscha andere 
Kooperationspartner, beispielsweise die Friedrich-Ebert-Stiftung, zu suchen. 
 
Der Arbeitskreis stimmte diesem Vorgehen zu. 



 
 


